

El Eco de Cartagena

Díario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Por la traída de aguas

Reunión de fuerzas vivas. Anoche hubo en el Ateneo una nueva reunión representativa de fuerzas vivas de esta ciudad presidiendo el presidente de la Comisión Pro Aguas señor Pedrero que tenía a su lado al presidente de la Unión Mercantil e Industrial señor García Cánovas y al ingeniero señor Malo de Molina.

Expuesto por la presidencia el objeto de la reunión, que no era otro que el de cambiar impresiones respecto a las noticias poco halagüeñas publicadas, referentes a los proyectos de abastecimiento de aguas potables y de regadío que viene defendiendo Cartagena, y fijar la actitud a seguir, se entabló animado debate en el que intervinieron los señores Pedrero, Ferrero, Malo de Molina, Dorda, Monterde, García Cánovas, Pegoñá y algunos más de los concurrentes.

En vista del malismo en que el Ministro de Fomento se ha encerrado acerca del proyecto del Taibilla, luego de las últimas gestiones realizadas en Madrid y de haber sido informado favorablemente por el Consejo Superior de Obras Públicas, aunque aconsejando se reforme en parte, y de las graves dificultades que han surgido ahora para el proyecto de riegos, en virtud de la protesta de la Junta de Hacendados de Murcia, protesta que ha motivado que el proyecto del señor Piñuela que estaba preparado para su aprobación inmediata, haya sido devuelto de Madrid a la Mancomunidad Hidrográfica del Segura para ser sometido a una información pública, en la que Cartagena no tendrá valor, todo esto, según los datos particulares aportados por algunos de los Sres. que hicieron uso de la palabra, un ambiente de desaliento y de pesimismo invadió a los reunidos ante tal estado de cosas, máxime faltando la asistencia necesaria de los representantes oficiales de Cartagena en el Municipio y en las Cortes, conducta que fué unánimemente reprochada, tratándose de nuestro más importante problema.

Pero el cartagenenismo se impuso a todas las contrariedades, y reanunciando los prestigiosos elementos que estaban reunidos decidieron todos continuar en la lucha por el bienestar de nuestra querida ciudad, que no puede basarse más que en la traída de aguas.

Entre los acuerdos tomados figuran los siguientes: Pedir al alcalde que oficialmente se dirija en nombre de Cartagena al ministro de Fomento para que matifíeste la situación actual en que se encuentran ambos proyectos.

A anunciar a la referida autoridad el decidido propósito de llevar a la práctica el acuerdo de la Asamblea del Teatro Circo de negarse el pago de

toda clase de contribuciones, si para el día 6 del próximo mes, fecha del pago, no hay una contestación satisfactoria por parte del señor Albornoz.

Requerir una vez más el apoyo entusiasta de los dos representantes de Cartagena en las Cortes y caso de continuar en su actitud abstencionista, prescindiendo de su colaboración y búsqueda de otros diputados amigos.

Solicitar del ministro de Fomento que se reforme el actual Reglamento de las Mancomunidades Hidrográficas, para que Cartagena y su campo vuelvan a tener representantes y defensores en el seno de la del Segura.

Y solicitar del Ayuntamiento que no prospere la querrela judicial presentada contra don Juan Pedrero, presidente de la Comisión Pro Aguas que tan valientemente viene laborando al frente de la misma.

Este último acuerdo fué encomendado al concejal señor Dorda, para que en la sesión municipal de hoy lo trasladara a la Corporación, con la adhesión y explicita unánime de todos los representantes que figuraban en la Asamblea, incluso los de la Casa del Pueblo, Unión General de Trabajadores y sociedad de obreros del Puerto «La Matilla».

Finalmente se aceptó el que la Comisión Pro Aguas patrocine una comisión del concejal don Antonio Ros en favor del proyecto de riegos de nuestro campo, que se celebrará en breve en el teatro Principal con asistencia de numerosos concurrentes.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Archena, el notable organizador de la Caridad y copalán del Santo Hospital don José Sánchez Medina.

—De Barcelona, el Consejero Delegado de Construcciones Inmobiliarias S. A. don Pablo Vila San Juan.

—Ha sido destinado a Valencia el jefe de Telégrafos de esta central don Miguel Vidal y de San José, tan estimado en Cartagena.

—En el tren rápido de esta noche, es esperado el Excmo. señor Vicealmirante jefe de esta Base Naval, don Juan Cervara y Valderrems.

Teatro Circo

La notable compañía de Carmen Echevarría nos dio a conocer anoche la obra «Venancia la Pitonisa» sainete original de Alonso Proclado, que fué muy celebrado por la concurrencia y sirvió para un nuevo éxito de tan excelente actriz y dama intérprete.

Hoy estreno de la comedia de Muñoz Seca y Pérez Ferrández «La Parulera» con nuevo decorado del escenógrafo cartagenense Juan Moreno, y mañana «La Matimandosa» otro estreno.

El domingo despedida de la compañía.

DE FUTBOL

El encuentro de campeonato del domingo

Parece ser que el anuncio del encuentro entre el «Cartagena F. C.» y el «Hércules» de Alicante ha despertado gran interés que irá en aumento a medida que se vayan conociendo las individualidades que van a reforzar al equipo.

La línea delantera está constituida por Besco, Julio, López, Reymes y Angell. La defensa y puerta será la misma a pesar de la derrota, en la línea media está la incógnita, que es de esperar se resuelva hoy, porque aun no está constituida.

El «C. D. Marino» a Cleza

El próximo domingo se desplazará a Cleza el popular equipo «C. D. Marino» para contender contra el titular de aquella.

Aunque consideramos difícil la victoria por la valía del Cleza, guardamos cierta esperanza que nos dá, al verlos muy animados por triunfar y tan llenos de entusiasmo.

Se desplazará el siguiente equipo: Tomás; Gallar, Servi; Valero, Marino, Martínez; Lora, Gallano, Bibbe, Peiró y Secre.

Buen viaje y mucha suerte le deseamos.

ORUTPA

Soplidos naturales

En Heracania, capital de la Soplauola, los oliveros son cosa corriente; pero terrible. Es últimamente sufrido el revuelto característico y avilinoso. Comenzó por un leve gullillo que se dejó sentir en las puntas de las primeras autoridades. Cedió hasta volver a volar maestros de escuela, y traían involuntariamente zarandajas de coches y máquinas, arrastró de curuj corpulentos árboles y llegó con su imperio a trasladar de una calle a otras no pocas edificios, que no eran de barquillo precisamente, sino de piedra, falleciendo en la hecatombe diez odores, un gullillo tres años de orden público y un guardia de ordo o viceversa. Pero no fué la catástrofe con toda su gravedad, lo que afligió al vecindario de Heracania, sino el número de contipados, dolores y gripes que la fuerza del vendaval originó con su soplo en la sobre aquellos desventurados. ¿Qué hubiera sido de ellos si las magníficas tabletas de Aspirina, con la Cruz Bayar que las distingue de los botones de los calzoncillos, no les hubiesen curado a todos, poniéndoles en condiciones de reconstruir la población?...

¡Bien dicen que las tabletas sobre todo, logrado el alivio del paciente, merecen conservarse en la familia!

Información

de Ejército

Diario Oficial

Concede pensión de la cruz de San Hermenegildo al capitán de corbeta don Alfredo Saralegui y placa de la referida Orden al capitán de navío don Guillermo Clacáregui.

—Concede cambio de residencia para Cartagena al suboficial de infantería don Juan Salamanca Martínez.

XVI ANIVERSARIO EL SEÑOR

Don Isidoro Calín Aranda

que falleció el día 17 de Octubre de 1915, habiéndolo recibido los S. S. y la B. de S. S. R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 17 del presente mes, de 8 a 12, cada media hora, en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad, serán aplicadas en sufragio del alma del finado. La veñ y alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos. Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Un llamamiento para el Día Misional

Se acerca ya el 18 de octubre, fecha señalada en el presente año para recolectar en el mundo entero el óbolo de los fieles que han de sostener la vida y dar incremento a las Misiones Católicas.

Es ésta una jornada ya histórica y tradicional, acogida con fervoroso entusiasmo y simpatía unánime.

Las necesidades de las Misiones Católicas son inmensas. En China, dañada aún en su gremio, es preciso reparar, con la mayor diligencia, los daños que, tanto en las iglesias, como en las escuelas, colegios, orfanatos y residencias de misioneros, han sido causados por las invasiones de los bandidos, que van regañándose con frecuencia que imprefectos.

En la India, cuna de la civilización antigua, donde la nueva cultura intelectual y religiosa va madurando los destinos de aquel pueblo maravilloso urge fundar nuevas y grandes iglesias que sean palio de plegaria y de recogimiento en obras de virtud; nuevas escuelas en las que, merced a las ventajas de la enseñanza, puedan ser atraídas a la verdad del Evangelio las nuevas generaciones; orfanatos y hospitales que, distribuyendo los tesoros de la caridad cristiana, hagan apreciar tanto a los fieles como a los errantes, la bondad renovadora del Cristianismo.

Sumas cuantiosas requieren también para África, no la «tenebrosa», como se decía antes, sino «lumínosa» por la luz que en casi todas sus regiones, han difundido los peregrinos del Evangelio. Para llenar las exigencias de la nueva legislación escolar, introducida por los gobiernos coloniales, es preciso que, de un extremo a otro de aquel continente, se vaya edificando en serie, numerosas escuelas que, por su solidez, condiciones higiénicas y demás condiciones impuestas a los maestros, respondan plenamente a las recientes disposiciones dadas en materia escolar. Y todo esto exige abundancia de medios.

Si a ello se señala que, aquí y allá en los extensos campos misioneros se levantan Colegios donde se proporciona la educación moral y social a la juventud; si se tiene en cuenta que se han fundado Institutos Superiores y hasta Universidades Católicas, como las de Pekín y Tokio que han de funcionar, como centros de irradiación intelectual cristiana, en la gran República China y en el Imperio Japonés; si se reflexiona, finalmente, que en poderosos ejércitos de Misioneros y Misioneras que se

brepan de 125.000 soldados, distribuidos en todas las zonas del orbe, juntamente con un ejército auxiliar que mucho más numeroso de catequistas, colaboradores leales de nuestros Misioneros tiene que ser alimentado y sostenido, aun en sus necesidades más elementales, desde el pan y los vestidos hasta los gastos de iglesias, capillas, estaciones misioneras, escuelas e institutos de beneficencia, entonces se comprenderán cuantas son las sumas requeridas para atender a las múltiples y variadísimas necesidades de carácter individual religioso y social.

Por todas estas razones, impónese intensificar, con mayor vigor, la propaganda.

El apostolado misional es un apostolado de civilización. Y por ello, todos cuantos se interesan por el progreso civil y moral de la humanidad, no pueden menos de colaborar en el éxito de esta jornada que será el triunfo del ideal misionero. En esta fecha, en todas las iglesias católicas elevaranse plegarias fervientes al Altísimo que devuelve la salud a las Naciones, para que todos seamos redimidos, en el Verbo y en la Sangre de Jesucristo. Y de la misma forma, los católicos de todas las razas y de todos los países, en rivalidad santa unidos por sentimientos de caridad fraterna, elevarán generosamente, y contribuirán a la más santa de las causas. Toda ofrenda será el pan que proporcionemos a los valerosos apóstoles de la civilización cristiana. Toda limosna que eneste día se haga contribuirá a la consecución de los propósitos de la gracia y de los resplandores de la verdad para las almas. Y esta será la prueba más elocuente de gratitud que el mundo cristiano y civil tributará a los siempre victoriosos heraldos que, en los peligros en las luchas y en los saqueos y en las epidemias, ha permanecido siempre en sus puestos, de combate, como celedales avanzadas del deber, y siempre con su bandera desplegada, es que ha fundado y ofrece que Pio XI, el Papa Magnánimo de las Misiones, conlío al corazón valeroso de sus Misioneros.

Ninguna Casa

presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como

CASAU

Aproveche el buen tiempo para hacer lista: Kodak, Zeiss, etc. peretas.

Por Aspirina

se entiende exclusivamente las tabletas originales con la Cruz Bayer.

¡Fíjese bien!

